

Murcia

Redacción, Oficinas y Talleres
1. CRÉDITO PÚBLICO, 1,
Número suelto 5 céntimos

El Liberal

Murcia

Suscripción: UNA peseta al mes
En el resto de España: 5 pesetas trimestre
25 ejemplares 75 céntimos

EDICION DE LA MAÑANA

UN CUENTO DE ECHEGARAY

LAS PIEDADES DEL SULTAN

Sucedió lo que vamos a referir, ó al menos pudo suceder, hace mucho tiempo, muchos siglos.

Y sucedió en el remoto Oriente, en la región misteriosa de las leyendas extraordinarias.

Todo suceso extraordinario debe suceder muy lejos y en épocas remotas.

Y desde lejos, las tintas se funden; los matices se armonizan; lo prosaico y lo rudo desaparecen; la materia se espiritualiza; los contornos ásperos se suavizan; de la variedad brota la unidad estética, y las fealdades se convierten en hermosuras.

Por eso hay que verlo todo desde lejos, y por eso la leyenda, que voy a referir, ha de colocarse a distancia de muchos siglos y en regiones para nosotros casi desconocidas.

Era un sultán: era un déspota; era un ser con figura humana, pero con entrañas de fiera.

Solo gozaba con el sufrimiento ajeno. Cuando en otro hombre los nervios se estremecían de dolor, en él se agitaban de placer. Cuando en otros ojos brillaban lágrimas, en sus labios retozaban sonrisas.

Y el sultán salió de caza; y con el estímulo de la caza se alejó de su acompañamiento, hasta que al fin se sintió fatigado y se echó a dormir a la sombra de un árbol.

Durmido largo tiempo con sueño profundo, porque no era de aquellos a quienes el remordimiento desvela. Sufrían estas debilidades los que son malvados a medias: él era un malvado de cuerpo entero.

De pronto le despertó un ruido y una secudida. Cuando despertó por completo vio que tenía rodeada al cuerpo una serpiente de las más venenosas de aquella región; su mordedura era mortal. Pero un hombre había cortado la cabeza del reptil y había salvado la vida al sultán.

Aquel hombre estaba en pie con una cuchilla ensangrentada en la mano y contemplando en silencio a los dos monstruos, al que se arrastra y muere, al que se yergue y mata.

Mujeres; haz derramar muchas lágrimas; vierte mucha sangre, sé mi vengador.

El sultán quedó de nuevo silencioso. Al fin le preguntó, con una sonrisa que las fieras de los bosques hubieran envidiado: —¿No tienes amigos?

—No. —¿Las mujeres no te aman? —Se burlan de mí. —¿Nunca has inspirado compasión? —Nunca. —¿Ni amor tampoco? —Desprecio, sí; amor, no.

—¿Quisieras que te amasen? ¿Quisieras sentir lágrimas de cariño en tu frente; besos en tus labios; unos brazos blanquíssimos alrededor de tu cuello; palabras de amor que acariciasen tus oídos? ¿Quisieras todo esto?

El hombre del cuerpo repugnante y de la cabeza hermosa, se estremeció y cerró los ojos, pero nada dijo. Al cabo de algún tiempo el sultán volvió a hablar.

—Por haberme ofendido mereces la muerte, por haberme salvado la vida mereces la mayor recompensa, y díganlo lo que quieran, yo soy justiciero y soy piadoso.

En aquel instante un nubarrón ocultó el sol y un trueno lejano fué a perderse en las quebradas del monte. Diríase que la Naturaleza se cubría los ojos y se tapaba los oídos, para no ver al monstruo coronado, y para no oír sus alaridos de justiciero y piadoso.

Un momento después llegaron las gentes del sultán y éste les dijo: —Apoderaos de ese hombre, envolvelo bien en los cortinajes de mi tienda de campaña, de modo que nadie lo vea. Pero no le hagáis daño alguno.

La caída de la tarde el sultán y su acompañamiento, y el hombre de cuerpo monstruoso y de la cabeza divina, y además, perros, caballos y elefantes, y restos ensangrentados de reses y fieras, pasaban bajo los soberbios arcos del real palacio, de vuelta de la cacería.

Llegó la noche, tranquila y majestuosa. El firmamento más azul que nunca; más plateado y más luminoso que nunca el disco de la luna.

En uno de los jardines del palacio unos negros cavaban una fosa, y cerca del hueco, cada vez más hondo, unos soldados sujetaban al hombre en quien el sultán iba a ejercitar sus justicias y sus piedades.

Y el sultán presenciaba impasible la escena. Cuando la fosa tuvo bastante profundidad, bajaron a la víctima; la colocaron en pie sobre el fondo y fueron arrojando tierra alrededor; de suerte que el hombre quedó enterrado hasta el cuello: sólo quedaba fuera y a ras del suelo su hermosa y altiva cabeza.

Y las mujeres avanzaron a los rayos de la luna, bajo el azul del cielo, por entre las flores del jardín, presas de curiosidad y de miedo a la vez.

Y aquel coro de cuerpos divinos y de cabezas ideales, se acercó lentamente a la cabeza que del suelo brotaba y que cada vez abría más los ojos.

Y le besaron en la frente y echándose en tierra las más hermosas le rodearon el cuello con los desnudos brazos, de suerte que el hombre, al mismo tiempo sentía un doble zollar; el de tierra áspera, seca, brutal, que le ahogaba con sus ligaduras arcillosas y que le mordía y le arañaba con sus piedrecillas de cuarzo; y el que formaban aquellos brazos blancos, suaves, tibios y perfumados.

Y su cuerpo pugnaba por estremecerse y la tierra le sujetaba. En la frente, besos y lágrimas; y desde los hombros hacia abajo una presión constante, férrea, que le cortaba la respiración.

La tierra, como monstruo inmenso, apretando, estrujando, convirtiéndolo en tierra también a aquel cuerpo. El tropel de mujeres divinas besando, acariciando, rodeando con aureola de amor y piedad aquella cabeza.

Y arriba, el cielo siempre azul y la luna siempre blanca. De pronto, una carcajada del sultán espantó a sus odaliscas que huyeron amedrentadas.

El hombre agonizaba ya. Sus ojos que iban a cerrarse para siempre, vieron alejarse por entre los árboles y las flores aquellas figuras que eran como ángeles de hermosura, de amor y de piedad; y un momento antes de cerrarse para siempre, vieron al sultán ante sí.

Y el moribundo oyó que el sultán le decía: —No te quejes de tu suerte, que tu suerte ha sido y será la de todos los hombres; el cuerpo en tierra que lo devora; y alrededor de la frente, hermosuras, ilusiones, lágrimas y sonrisas; un cielo infinito, pero muy lejano.

Y las ilusiones y el amor y la belleza huyen y se desvanecen, y la tierra retiene su presa y la devora y la convierte en tierra, en lodo, en cieno, en polvo. He sido justo contigo y he sido piadoso: muere en paz si puedes, que esto de tí depende, no de mí: a tanto, mi poder no alcanza.

Y aquí murió el deshecho? ¡Terribles dudas é impias que al comer sirven de prólogo! Yo me recito el monólogo de Hamlet todos los días!

Y es mi dolor tan inmenso, mis ansias tan naturales, que envidio a los animales que no piensan ante el pienso!

Gil Parrado 7 Mayo 1903.

CRÓNICA

LOS AUTOMOVILES

No es mi ánimo depositar una corona de sensibilidad sobre las víctimas de la fatigada carrera Paris-Madrid. En paz descanséis; santa gloria haya; el Hacedor les haya perdonado; requiescant.

Lo que sí me parece necesario es afirmar que si está justificada en esta ocasión la piedad, no lo están la extrañeza y el asombro. ¿Podría caber en la gatera de alguien que descienden imperfectos armatostes, lanzados con una velocidad de ciento cincuenta kilómetros por hora, por carreteras no construidas para semejantes extravagancias, iban a atravesar sierras, saltar zanjas, bajar vertientes, cruzar las calles principales de muchos pueblos, cortar la vía férrea, culebrar túneles y puentes, desfilir por entre millones de curiosos y llegar más allá de trescientas leguas a la meta sanos y salvos, ni sufrir el menor menoscabo ni producir la más insignificante desgracia ni el más mínimo deterioro?

Se me dirá que todo eso estaba previsto y descontado; pero que, sobre la piedad y aún sobre la justicia estaba el interés de la ciencia. ¡Vaya por el afán de la investigación! Pero, entonces, ¿por qué suspender la carrera una vez comenzada, fuera cualquiera el número de víctimas? O se había pensado ó no en posibles catástrofes. Es como si, para probar un cañón, se ordenara hacer sobre una ciudad veinte disparos y luego se suspendiera la prueba en vista de que el primero había derribado la casa del burgomaestre.

No quisiera ser malicioso y pensar que más que al interés de la ciencia, ó lo menos de la ciencia pura, se miraba en esta ocasión al de las casas constructoras. Percárceme que si todas las víctimas hubieran sido de tercera no tendríamos ocasión de alabar ese tardío humanitarismo. Los constructores, los millonarios, los interesados en el triunfo de una ó otra marca, se dejaron sin duda un cabo suelto. Convencidos que su carrera haría muchas víctimas, no pensaron que ellos podrían muy bien ser las primeras. Percatados de que alguien dejaría en la carretera pulverizado el cráneo, no imaginaron que los descalabrados pudieran muy bien ser ellos mismos. Deshecho ese error fundamental, nada tiene de extraño que hayan perdido, con sus cálculos optimistas, las ganas de correr.

Pero si los sabios acelerados no tuvieron en cuenta el valor de la vida ajena, debió tenerla y mucho el Gobierno español, que ha desempeñado aquí el papel poco airoso de servidor humilde, autorizando la carrera, disponiendo para ella premios cuando Francia lo ha estimado oportuno y dejándolo todo en suspenso cuando ha tenido a bien prohibir la en nuestro territorio el Gobierno francés. Harto más previsora y cuerdo hubiérase mostrado imitando al Gobierno suizo que no permitió que sobre el suelo de un Estado libre se suspendiese la vida comercial un sólo día con riesgo de sus habitantes; para proteger a los aspirantes al monopolio de una industria que sólo favorece hoy por hoy a los millonarios.

Maeztu ha sido quizá el primer escritor español que, con notoria perspicacia, ha comprendido que la utilidad del automóvil en tiempo no lejano, no estará en la velocidad extrema, sino en la poderosa fuerza de arrastre; que la transformación maravillosa que ha de realizar, no está en la conducción de viajeros, sino en el transporte de mercancías. Bien evidente es la transformación que han sufrido los pueblos que tienen estación de ferrocarril, la aparición en ellos de nuevas industrias y la desaparición de otras antiguas, el mayor grado de su cultura unido al encajamiento de los artículos en sus mercados, la mayor producción de su riqueza y el malestar suscitado por su distribución desigual. Imagínese el cambio que supondrá en corto plazo un invento que anulará la actual carretera, que transformará primeramente las vías de comunicación y luego las costumbres y toda la vida rural. Acceso la propagación del automóvil de transporte bastará por sí solo a producir tanta riqueza para los favorecidos por la fortuna y

tanta miseria para los demás hombres que hicieran una revolución social inminente.

No es esta solamente opinión mía: todos los modernos sociólogos saben, desmintiendo los optimismos de los viejos economistas a lo Smith, que los grandes inventos y el desenvolvimiento de la industria, favorecen la producción de la riqueza, pero no resuelven los problemas de la miseria, antes bien, los agravan, por no referir éstos a la producción de aquella, sino a su circulación, que tiene siempre un carácter jurídico. Pasaron los tiempos de aquella ciencia económica, de la cual decía Diderot: Es una cosa hermosa que acabará por embrutecernos, y ha llegado la hora de preguntarse si tiene razón Henry George al afirmar que el industrialismo es un mal verdadero y que el progreso material va siempre del brazo de la miseria y se unirá a ella en constante contubernio, en tanto que todos no se aprovechen de sus frutos y camine a compás suyo el progreso moral.

Acaso, como en otras cosas sucede, en el propio mal se encuentre aquí la medicina y el mismo progreso material impone el social. Desde luego no está en un retroceso imposible ni en una concepción de la vida y del mundo notoriamente injusta. Entre tanto, no parece que las carreras de automóviles lleven aparejado progreso alguno y que no hay derecho, al comprobar un adelanto en la velocidad, de utilidad más que discutible, para perjudicar a toda una nación y exponer gravemente la seguridad y la vida de sus ciudadanos.

Cruzan los automóviles como saetas, como negras visiones fantásticas por los caminos polvorientos, con su trepidación de titán herido y su negra silueta de monstruo azorazado. En su seno figuras extrahumanas, con ojos abultados y rígidos miembros, atentos a la rueda de su timón como Saturno a la de los siglos, sienten la fiebre intensa de la supresión del espacio y el vértigo insensato de la caída. A su paso se detiene la humilde carreta, con sus bueyes pacíficos y humildes, cuyos ojos serenos parecen interrogar a través de los empolvados flecos que penden del yugo; el gañán desmedrado que se encorva a la pesadumbre del azadón y de la fatiga; las mujeres desgredadas y miserables de cuyos pechos flácidos succionan los hambrientos rapaces.

Aquello que se acerca, que pasa, es el progreso, la civilización, la ciencia, el bienestar, la riqueza; pero la riqueza que no ha de detenerse a su lado, que ha de seguir su marcha hasta arribar a los alcázares suntuosos, en cuyas altas cúpulas, en cuyas tersas cristalerías encienden los esplendores crepusculares llamas deslumbradoras y sangrientas. Y miran con rencor aquel armatoste, que pudiera ser útil, beneficioso, incomparable, si conforme adelante la industria lo hiciera la sociología, la ética y la legislación, si en el seno de la máquina poderosa, si en el corazón, si en la inteligencia de aquellos fantasmas que la guían, se albergasen, en lugar de la avaricia y del egoísmo, el sentimiento, la comprensión sincera del principio de la igualdad entre los hombres, del derecho y de la justicia social.

LA LONJA

PROTESTA DE LA HUERTA

Habiendo llamado nuestra atención la Lonja por lo que de ella se viene ocupando la prensa, hemos procurado enterarnos de las bases ó condiciones en que se pretende la concesión de la misma y conocidas algunas de éstas, las encontramos perjudiciales en alto grado para nuestros intereses, por lo que protestamos enérgicamente de la concesión en la forma solicitada y manifestamos, que si nuestro Ayuntamiento la autorizara nos veríamos obligados a demostrar públicamente nuestro desagrado, no entrando en absoluto a vender ninguno de los productos de nuestro suelo, buscando salida a los mismos en otras plazas donde nos den facilidades que en la nuestra tratan de arrebatarlos.

Regamos a nuestras autoridades procedan con energía y acierto en esta causa y desde luego nos tendrán siempre a su lado. Por la Sociedad de «San Isidro», Ramón Hernández.—Por la de «Nuestra Señora del Carmen», José Morales.—Por la de «San Miguel», Antonio S. Carrillo.—Por la de «San Antonio de Pádua», Andrés Rabadán.—Por «La Unión Agrícola del mediodía», José Morales García.—Por la de «Nuestra Señora de los Angeles», Antonio Barba.—Por «La Unión Agrícola de Beniján», Vicente Ruiz.—Por la de «Nuestra Señora del Rosario», Mariano Barba.—Por la de «Nuestra Señora de la Antigua», Francisco Alarcón.—Por la de «Santomera», José Sánchez Cárcelos.

CUESTION TAURINA

Corrida extraordinaria

Madrid 28 (12 n.) La corrida de toros anunciada para hoy la suspendió el gobernador sin comunicarlo a la empresa previamente.

El gobernador replicó, que si la Diputación provincial la autorizaba él la autorizaría también, pues no se pueden dar corridas extraordinarias antes de la de beneficencia.

Reunida la comisión provincial en la Diputación, acordó autorizar la corrida extraordinaria, si Niembro garantizaba un ingreso de 70.000 pesetas para la corrida de beneficencia.

Niembro las garantizó sin inconveniente. En su consecuencia la corrida se celebrará mañana. Los aficionados al toro están muy contentos, pues la corrida extraordinaria ha despertado entre ellos mucha expectación.

Diario de Murcia

El primer intento de reformas que el Gobierno ha llevado a la representación nacional se refiere a la reorganización municipal y provincial. El Sr. Maura ha leído en el Senado las bases de sus proyectos en asunto tan bien elegido como preferente; pero a juzgar por lo que adelantan los telegramas, las novedades del ministro de la Gobernación han sido recibidas con frialdad. No han gustado a los señores.

Particularizado para este ó aquel municipio; porque lo digo en general y por todos. De aquí que encuentre laudable una de las bases del proyecto del Sr. Maura, por la cual tendrán representación forzosa en los municipios los intereses permanentes y positivos de la sociedad y todas las clases sociales, desde los obreros hasta los primeros contribuyentes.

Lo cual obligará más y más a los que llevarán su representación propia y la de las corporaciones, clases ó intereses por que fueran designados. Por lo menos asistirán a todas las sesiones, que ya es mucho; porque esto de pelear por ir al Ayuntamiento para no ir a ninguna sesión, es de lo más corriente y más absurdo.

En la nueva ley municipal se debería establecer, que el concejal que dejase de asistir a cuatro sesiones correlativas, fuese por el motivo que fuese, quedaba excluido de la corporación; sustituyéndole, inmediatamente, si era por elección, el que hubiese seguido en votos al último concejal de los elegidos, y si era de clase, ó corporación, el que le siguiese en categoría.

Tengo por una de las causas que más influyen en la flojedad de los organismos municipales, el hecho de las inevitables sesiones supletorias, y el derecho que en estas tienen hasta dos ó tres que concurren a ellas, de resolver sobre lo más grave que puede afectar a un municipio. Pero la frialdad con que han sido recibidas las bases del Sr. Maura, me prueba que no hay que esperar la reforma municipal y provincial tan pronto como se creía. El Santísimo Trámite tiene en los cuerpos colegiados muchos devotos y sucede a nuestros diputados y senadores lo que a aquel de cuento que... a propósito de cañonazos... lo dice todo. O sea, que hasta que no hay tiros y motines, no se acuerdan de las causas que los producen. José Martínez Tornel.

VIDA RELIGIOSA

VIRREY Y ALMIRANTE.—Estará hoy en Madre de Dios, por D. Manuel Estor y deña Dolores García Ruiz.
Mañana en Santa Clara.
SANTO DE HOY.—San Maximino, obs.
LAS FLORES.—En San Andrés, el ejercicio de las Flores se celebra por la mañana a las ocho y por la tarde a las cinco, con sermón.
Hoy predicará D. Ricardo Belmonte Tebeso.
En San Nicolás, por la mañana a las siete y media, excepto los festivos que será a las siete. Los ejercicios son por la Excmo. señoría marquesa de Salinas en sufragio de sus difuntos.
En Santa Eulalia, por la mañana a las siete y media y por la noche al toque de oraciones.
En la Merced, por la mañana a las seis y por la tarde a las seis y media.
En San Lorenzo, por la tarde a las siete; los días festivos a las cinco.
En la Purísima, al toque de oraciones.
Los domingos y días festivos habrá sermón.
En las Verónicas, al toque de oraciones.
EL CORAZON DE JESUS.—En Sta. Catalina, el ejercicio del mes, al toque de oraciones.

Huelga terminada

Cartagena 28 (11 n.)
Regresaron a esta las fuerzas del Regimiento de Sevilla que marcharon a La Unión.
La huelga ha terminado hoy.
Anoche se celebró en La Unión una gran reunión en el centro obrero, acordándose la terminación de la huelga.
Por consecuencia de esta acuerdo, esta mañana han reanudado el trabajo los huelguistas, excepción de unos pocos, que no ha admitido la empresa.
Los trabajos empezaron sin dificultad alguna, regresando a esta las autoridades que marcharon al descargar a primera hora de la mañana.

MADRID

Invitación a Dato
Madrid 27 (10:15 n.)
Una comisión de diputados y senadores valencianos ha invitado a Dato a que asista a la inauguración de la cárcel modelo en Valencia.
Dato les ofreció asistir y marchará dentro de breves días a dicha capital.
En Aranjuez
Don Alfonso XIII y el príncipe Enrique estuvieron en Aranjuez, donde fueron esperados por las autoridades y el pueblo, siendo avocionados.
Por la tarde regresaron a Madrid.
Las estafas de correos
En la vista de la causa por estafas de correos, emperó el informe el fiscal sosteniendo que hay cinco delitos de infidelidad en la custodia de documentos públicos y falsificación.
Continuará mañana su informe.
El complot anarquista
Terminó la vista de la causa del supuesto complot anarquista.
Se ordenó a Francisco Suárez a siete años de prisión mayor.
Fue absuelto Gabriel López.
Otra vista
En la vista de la causa del crimen de la calle del marqués de Santana, el procesado José Solé se ratificó en las declaraciones hechas a raíz de matar a su amante.
Defilaron varios testigos y se leyó la prueba documental.
Vista aplazada
La vista ante el Supremo del recurso de casación de la sentencia de Cecilia Aznar, se aplazó hasta el viernes próximo.
El príncipe Enrique
Mañana el príncipe Enrique, el rey y los príncipes de Asturias con sus ayudantes, revisarán en el campamento de

Carabanohel un batallón de los más nutridos de cazadores y un regimiento de caballería y otro de artillería.
Por la noche marchará el príncipe Enrique a Vigo.
La carcel de mujeres
Es probable que la carcel de mujeres de Madrid se traslade a Alcalá.

EXTRANJERO

Abordaje
Paris 27
Comunican despachos de Amberes, que en Saefingen se abordaron dos vapores: uno inglés y noruego el otro.
El primero se fué a pique.
Resultaron veinte ahogados.
Huelga de tejedores
Londres 27
Telegrafan de Filadelfia que por negarse los fabricantes a conceder a los obreros 55 horas semanales, el lunes holgarán cien mil tejedores.

PROVINCIAS

Huelgas
Pontevedra 27 (9 n.)
Se han declarado en huelga doscientos marineros por despedir a un compañero.
Se gestiona el arreglo de la huelga.
También por otro despido de un obrero huelgan los panaderos.
Se han traído panaderías forasteras para sustituir a los huelguistas.
Bargés a Poblet
El general Bargés marchó a Poblet.
Le despidieron los jefes y oficiales de la guarnición.
Se comenta el que no le despidiera el alcalde.

ORIHUELA

Pidiendo rectificación
Orihuela 27 (9 n.)
El señor alcalde de Orihuela ha dirigido una carta al director del periódico La Verdad desmintiendo la noticia de que haya cometido un atropello contra dicha publicación prohibiendo a los vendedores que viesen detrás del título su significación de católico.
La disposición de la alcaldía es de otro orden y alcanza a todos los periódicos.
Juicio oral
Se ha celebrado ante el jurado en Alicante la vista de la causa instruida contra Francisco Ruiz Abadía, por haber robado dos caballerías, llevándose a Torreveija y tratando de venderlas, en una finca de los Desamparados, de este término de Orihuela.
Actuó de fiscal el Sr. Bañasteros y de defensor el Sr. Martínez Torrejón.
El veredicto fué de culpabilidad, imponiéndose al procesado la pena correspondiente.

Una desgracia

Valis 28.
En la inauguración de una iglesia de monjes franceses se disparaban morteretes.
Uno de ellos hizo explosión matando al pirotécnico.
El público quedó horrorizado.
Bigamo detenido
Palma 29 (10 m.)
Ha sido detenido un sujeto casado con dos mujeres.
La esposa primitiva ha regresado de Chile con cinco hijos buscándole, y se ha descubierto su segundo casamiento.
Al ser detenido, el público intentó agredirlo.

Matenidos

Como presuntas autoras de robo y conditadas por la guardia municipal de Torreveija han ingresado en la carcel a disposición de este Juzgado, Ursula Ródenas Marin, de Totana (Murcia), Bernardina Marin Marchate, de Fuente Sierra (Cáceres); María Diaz Martínez, de Baena (Coroba) y María Revidiago Soriano, de Getafe (Madrid).

Subasta

El día primero de junio próximo tendrá lugar en el salón de sesiones del Ayuntamiento de Callosa de Segura, la subasta para el servicio de alumbrado eléctrico, de aquella población por un periodo de treinta años, bajo el tipo de 3 ooo pesetas cada uno.
Las condiciones que en el edicto de aquel Ayuntamiento se consignaron, se han publicado en el Boletín Oficial de la provincia.
De regreso
Acompañado de su bella y virtuosa hija Ascensión Germán é Ibarra, ha regresado de Madrid donde ha pasado una breve temporada; el director de este hospital de San Juan de Dios, D. Francisco Germán Moreno; El jefe del Sr. Germán a Madrid no ha tenido fin alguno político, como alguno ha supuesto, estando relacionado solo y exclusivamente con asuntos de familia.
Enfermo
Anoche le fueron administrados los últimos sacramentos al conocido estancuero de la calle de Muñoz D. Francisco Moreño que se halla gravemente enfermo.
Hacemos votos por la salud de tan honrado ciudadano y buen padre de familia.
Viajero
En el mixto de ayer mañana salió para esa capital don Luciano Riquelme, oficial de infantería.

Periódico republicano

El próximo miércoles empezará a publicarse en esta localidad un semanario republicano que se titulará Unión Republicana, el cual será órgano del partido en este distrito.
Por anticipado deseamos al nuevo colega larga, próspera y fecunda vida.
Corrida
Por esta localidad se ha repartido con profusión el programa anunciador de la corrida que habrá de celebrarse el próximo domingo en ese circo y a la que se proponen asistir muchos aficionados de Orihuela.
28 Mayo

CUENTOS AJENOS

UN TÍO A LA MODERNA
Cuando el 4 de Noviembre de 1868, en Chinon, Luis de Filipo, acabado de llegar de París, entró en casa de su tío Commelin, hallábase éste almorzando ante una mesa provista de riquísimos manjares.
—¿Bres tú?—dijo Commelin a su sobrino, al que no había visto hacia cinco años.—Siéntate y almuerza conmigo. Aunque esté uno resuelto a suicidarse, hay que comer.
—¿Cómo sabe usted eso?—preguntó Luis lleno de sorpresa.
—La Turenne—contestó Commelin—no es Abisinia. Desde que murió tu madre, mi pobre hermana, has pensado tan poco en mí, que no me has visto en la Opera, casi a tu lado; ni en un restaurant, sentado ante una mesa inmediata a la tuya. Te ocupas de mí lo mismo que del gran turco, lo cual no es una razón para que yo deje de quererte. Vienes a verme porque estás encerrado en este dilema: ó sacarme dinero ó levantarte la tapa de los sesos. Pero ten por seguro que no he de darte ni un céntimo siquiera.
—El caso es que con un pequeño sacrificio podría sacarme usted de un apuro del momento.
—¡Un pequeño sacrificio! Si me ablan-

bián quedado en la mayor miseria y desamparo a causa de haberles destruido sus viviendas un horroroso incendio, de cuyo siniestro día cuenta EL LIBERAL, se ha apresurado a hacer menos aflictiva y pesada la situación de dichas familias, a las que ha so corrido con esplendidez.
Matenidos
Como presuntas autoras de robo y conditadas por la guardia municipal de Torreveija han ingresado en la carcel a disposición de este Juzgado, Ursula Ródenas Marin, de Totana (Murcia), Bernardina Marin Marchate, de Fuente Sierra (Cáceres); María Diaz Martínez, de Baena (Coroba) y María Revidiago Soriano, de Getafe (Madrid).

Subasta

El día primero de junio próximo tendrá lugar en el salón de sesiones del Ayuntamiento de Callosa de Segura, la subasta para el servicio de alumbrado eléctrico, de aquella población por un periodo de treinta años, bajo el tipo de 3 ooo pesetas cada uno.
Las condiciones que en el edicto de aquel Ayuntamiento se consignaron, se han publicado en el Boletín Oficial de la provincia.
De regreso
Acompañado de su bella y virtuosa hija Ascensión Germán é Ibarra, ha regresado de Madrid donde ha pasado una breve temporada; el director de este hospital de San Juan de Dios, D. Francisco Germán Moreno; El jefe del Sr. Germán a Madrid no ha tenido fin alguno político, como alguno ha supuesto, estando relacionado solo y exclusivamente con asuntos de familia.
Enfermo
Anoche le fueron administrados los últimos sacramentos al conocido estancuero de la calle de Muñoz D. Francisco Moreño que se halla gravemente enfermo.
Hacemos votos por la salud de tan honrado ciudadano y buen padre de familia.
Viajero
En el mixto de ayer mañana salió para esa capital don Luciano Riquelme, oficial de infantería.

Periódico republicano

El próximo miércoles empezará a publicarse en esta localidad un semanario republicano que se titulará Unión Republicana, el cual será órgano del partido en este distrito.
Por anticipado deseamos al nuevo colega larga, próspera y fecunda vida.
Corrida
Por esta localidad se ha repartido con profusión el programa anunciador de la corrida que habrá de celebrarse el próximo domingo en ese circo y a la que se proponen asistir muchos aficionados de Orihuela.
28 Mayo

—Si yo tuviese un pañuelo como el tuyo en mi cabeza, un chaquetón grisiento sobre mis hombros y unos zapatos rotos, no me conocerías.
—Es decir que me desprecias, y haces mal; ahora que te he encontrado, nada me impediré bien vestido, atendido a que conozco tu buen corazón; si tienes dos vestidos me darás uno; yo te daba antes mi ración de sopa y de albaricoques cuando tenías mucha hambre.
—Es verdad—dijo Andrés.
—¡Qué apetito tentas! ¡Sigues teniéndolo tan bueno?
—Sí, siempre—dijo Andrés riendo.
—¡Qué bien habrás comido en casa de ese príncipe de donde sales!
—No es un príncipe, es solo conde.
—¡Un conde! Pero rico ¿eh?
—Sí, ¡pero es un hombre muy raro!
—Yo no tengo nada que ver con tu conde, contigo solamente es con quien yo tengo mis proyectos, y después de dejarte en paz. Pero—añadió Caderousse con aquella sonrisa maligna que ya había brillado en sus labios—es menester que me des algo para eso, ya comprendes.
—Veamos, ¿cuánto necesitas?
—Yo creo que con cien francos al mes...
—¿Y bien?
—Viviría.
—¿Con cien francos?
—Pero mal, ya comprendes; pero con...
—¿Con?...
—Ciento cincuenta francos sería muy feliz.
—Aquí tienes doscientos—dijo Andrés.
Y puso en manos de Caderousse diez luises de oro.
—Bueno—dijo Caderousse.
—Preséntate en casa del conserje todos los días primeros de mes, y te entregarán otro tanto.
—Bueno: ¡eso es humillarme!

—No sé cómo ha podido usted advertir...
—Pues estoy enterado de todo, y eso que no tengo nada de brujo.
—¿Tenga usted en cuenta que soy su único pariente y que tiene usted muchos millones...
—Sí, pero deseo conservarlos y no concluir mis días tocando el clarinete por las calles.
Después de haber tomado café y escuchado soberbios habanos, el tío y el sobrino fueron a dar un paseo por el jardín.
—Desengáñate, Luis—dijo de pronto Commelin—París, como afirma Balzac, evapora todo el dinero de las provincias, y por lo tanto, no hay manera de que yo secunde tus propósitos. Sin embargo, puedo salvarte si te sientes con fuerzas bastantes para abandonar tu mala vida y convertirte seriamente en un provinciano.
—Confieso que sólo me agrada vivir en París.
—Pues también se vive admirablemente en las provincias, y si aceptas mi proposición, aquí encontrarás todo cuanto necesitas. Apenas se estrenan al año en París cuatro obras teatrales que merezcan ser vistas. Pues harás lo que yo irás a verlas. ¿Quieres libros? Pues tendrás todos los que se te antojen. En cuanto a la comida, puedo asegurarte que es inmejorable. ¿Y las mujeres? Las de París están admirablemente vestidas y pintadas; pero por regla general carecen de juventud y de frescura. Las pocas que hay de verdadero mérito constituyen el número preciso para las testas coronadas y los banqueros acudados. Hay, sin embargo, en París, otro placer que no tiene nada de quimérico, y es el juego. Este vicio crea una verdadera pasión, terrible, implacable, delirante, vertiginosa, que en un minuto provoca más sensaciones, más ideas y más deseos que todas las pasiones juntas.
El jugador no siente ni odio ni amor, ni tiene dignidad; todo lo sacrifica a su ídolo, y en esto es sublime, porque se transfigura en una vida centuplicada y sobrehumana.
—Estoy conforme.
—Pues eso juego cruel ante el tapete verde—continuó Commelin—no es nada comparado con nuestro juego de provincias, que crea otros muchos y más seductores apetitos. Nuestro juego es la tierra, a la que adoramos más que vosotros al oro que ambicionáis. En nuestro juego, el jugador acaba siempre por perder mientras que en el nuestro, se gana constantemente. Querer, adorar, poseer la propiedad del vecino, el bosque, el río, el huerto repleto de frutas y el campo lleno de espigas de oro, es nuestro único ideal. Acaparar a fuerza de economía, de amor, de voluntad y de avaricia la naturaleza viva, la pródiga é inagotable tierra, vale mucho más que ganar a montones ese oro que con tanta facilidad se pierde.
—Tal vez tenga usted razón, tío.
—Vaya si la tengo, Luis.
—Pero veamos a una conclusión definitiva.
—A eso voy. Si estás resuelto a morir, puedo ofrecerte un magnífico revólver de Birmingham y un panteón de mi pertenencia, donde nadie turbará tu eterno

sueño. Si deseas vivir, te daré en el acto una fianca que vale quinientos mil francos y que produce una bonita renta, pero sobre la cual estableceré una hipoteca para que no la malbarates. Además, en mi caja encontrarás todo el dinero necesario para hacer mejoras en la finca y comprar las máquinas que te hagan falta. Yo mismo iré a París a pagar tus deudas y a dar el pasaporte a Juana Sizzle a mi regreso; te daré por esposa, con una dote de trescientos mil francos, cuyo capital no te será entregado, a mi pupila Lucía Richemore, hermosa joven de dieciséis años, robusta, fresca como una rosa, alegre y muy inteligente é instruída.
—Pero, tío...
—Tendrás una mujer tan hermosa como Cleopatra, a la que, de seguro, adorarás dentro de muy poco tiempo.
Filipo aceptó al fin y al cabo los ofrecimientos de su tío. Amante desenfrenado de la tierra, rico y enriqueciéndose de día en día, gran domador de caballos y fiel adorador de su mujer, ha llegado a ser tan provinciano como su tío Commelin.
Pero como las leyes son ineludibles, París devorará, sin embargo, en fortuna dentro de muy poco tiempo. El hijo de Luis, Ernesto Filipo tiene en la médula de sus huesos y en todas las gotas de su sangre, la estirpe a la gran capital, heredada de su padre.
En materia de amor, profesa ya ideas complicadas, y aunque todavía no haya salido de Chinon, conoce al dedillo los Campos Eliseos y el boulevard Montmartra, y sabe a qué atenerse con respecto a la vida íntima, alegre y bulliciosa de París.
Teodoro de Bazville

AGUILAS

El batallón infantil
He visto los rápidos progresos que hacen los chicos que forman este batallón, pues están ensayando bonitas y preciosas evoluciones por secciones y por compañías; forman el cuadro y saben perfectamente el manejo del arma y toda la instrucción de batallón; y ahora están aprendiendo la esgrima y varios ejercicios de combate y orden abierto. Este batallón consta de 261 plazas, escuadra de gastadores y banda de música.
La inauguración que se verificará en breve plazo, ha de constituir un verdadero acontecimiento para la villa de Aguilas.
La bandera, que es muy bonita, la están bordando bellas y distinguidas señoras, que galantemente se han ofrecido para ello. Los roses, que están ya casi concluidos, están muy bien hechos, así como también los corsejes y los uniformes comenzarán a hacerse dentro de unos días.
Felicitamos a la comisión organizadora y jefes instructores por sus trabajos para realizar la formación de un batallón infantil, por lo beneficioso que esto resulta para los niños, pues además de evitarles el que estén vagando por esas calles sin hacer nada útil, se les ha enseñado a estar en sociedad y guardar el respeto que merecen sus superiores y además el día de mañana, al que por su suerte le corresponda ir al servicio, tocará prácticamente las ventajas que le ha de proporcionar el haber formado parte de este batallón, no siendo esto incompatible para ir a las escuelas a recibir allí una buena educación que sus profesores se encargan de dársela.
Creemos que la comisión organizadora estará muy satisfecha por ver comados sus deseos y desvelos en pró de esta mejora, y como festejo será uno de los más brillantes que se han de celebrar en la próxima temporada de baños.
Teatro Circo
El próximo domingo se pondrá en escena por la compañía de niños aficionados, que dirigen los Sres. Villa y Bravo, las obras tituladas La Cruz de plata y Levantar muertos, a beneficio del batallón, agradeciéndoles como se merecen su cooperación para contribuir a los muchos gastos que trae consigo la formación de este batallón.
28 Mayo.

EL CONDE DE MONTECRISTO

FOR ALEJANDRO DUMAS

El lacayo se alejó sorprendido.
—Dejadme a lo menos acercarme a la sombra—dijo Andrés.
—¡Oh! En cuanto a eso, yo voy a conducirte a un sitio bueno—dijo el hombre del pañuelo encarnado.
Y cogió por el bocado al caballo, conduciendo el tiburú a un sitio donde, en efecto, nada podía presenciar el honor que le hacía Andrés.
—¡Oh! No vayas a creer que esto lo hago por tener la gloria de ir en un bonito carruaje; no, lo hago solamente porque estoy agobiado de fatiga, y después porque tengo que decirte dos palabritas.
—Veamos, subid—dijo el joven.
Es lástima que no fuera de día, porque hubiera sido un espectáculo curioso el ver a este mendigo sentado sobre los almohadones del tiburú, junto al joven y elegante conductor del carruaje.
Andrés llevó su caballo al trote largo hasta la última casa del pueblo sin decir una palabra a su compañero, quien por su parte se sonreía y guardaba silencio, como encantado de pasearse en carruaje tan cómodo y tan elegante.
Una vez fuera de Auteuil, Andrés miró a su alrededor para asegurarse sin duda de que no podían verlos ni oírlos, y entonces, deteniendo a su caballo y cru-

zando los brazos delante del hombre del pañuelo encarnado.
—Conque—le dijo—¿por qué venís a turbarme en mi tranquilidad?
—Y tú, muchacho, ¿por qué desconías de mí?
—¿Y por qué decías que yo desconía de vos?
—¿Por qué?... ¡Díabolo! Nos separamos en el puerto de Var, me dices que vas a viajar por el Piamonte y por Toscana, y en lugar de hacerlo así te vienes a París.
—¿Y qué tenéis que ver con eso?
—¿Yo? Nada... Al contrario, espero que me sirva de mucho.
—¡Ah, ah!—dijo Andrés.—¿Es decir que especuláis ó pensáis especular conmigo?
—¡Bueno! Así me gusta, ¡al grano, al grano!
—Pues no lo creáis, señor Caderousse, es lo prevegido.
—¡Oh! No te enfades, chiquito; tú bien debes saber lo que es la desgracia; la desgracia hace a los hombres celosos. Yo te creía recorriendo el Piamonte y la Toscana, obligado a servir de fachino ó de cirrone para ganar de comer; te compadeczo en el fondo de mi corazón; es decir, ¡te compadeczo como lo hubiera hecho con mi hijo! Bien sabes, Benedetto, que te he llamado siempre mi hijo y que te he tratado como tal, y que...
—¡Adelante, adelante!
—Paciencia, amiguito, que nadie nos corre.
—Paciencia tengo; veamos... acabad.
—Pues señor, te veo, cuando menos lo pensaba, atravesar la barrera de Boushommes con un groom, con un tiburú, ¡con un traje soberbio! Dime, muchacho, ¿has descubierto alguna mina ó...
—En fin, como decías, confesais que estás celoso.
—No, estoy contento; tan contento, que he querido darte mi enhorabuena, chiquillo; pero como no esta-

ba tan bien vestido como tú, no he querido comprometerme...
—¡Me gustan las precauciones!—dijo Andrés.—¡Os acercáis a mí delante de mi criadito!
—Y ¿qué quieres hijo mío? Me acercó a tí cuando puedo echarte la mano; tienes un caballo muy vivo, un tiburú muy ligero, tú eres naturalmente resbaladizo como una anguila; si te me hubieses escapado esta noche, tal vez no te hubiera encontrado nunca.
—¡Bien veis que no trato de ocultarme...
—¡Dichoso tú! Yo quisiera decir otro tanto; yo sí me oculto, sin contar con que tenía que no me conocieses; pero felizmente me has reconocido—añadió Caderousse con una sonrisa maligna—eres un buen muchacho!
—Veamos—dijo Andrés—¿qué es lo que necesitas?
—¿No me tuteas ya? Haces mal, Benedetto; ¡a un antiguo camarada! Ten cuidado, ó me harás exigente. Esta amenaza apaciguó la cólera del joven; habiéndose levantado un aire violento, puso su caballo al trote.
—Haces mal, Caderousse—dijo—en tratar así a un antiguo camarada, como decías hace poco; tú eres marsellés, yo soy...
—¿Sabes tú lo que eres?
—No, pero he sido educado en Corcega; tú eres viejo y toco, yo soy joven y testarudo. Entre personas como nosotros, la amenaza es mala, y no se debe buscar; ¡tengo yo la culpa si la fortuna, que sigue siendo adversa, me favorece a mí ahora?
—Con que es buena la fortuna ¿eh? ¿Y ese no es tiburú prestado, ni tus vestidos son tampoco prestados? ¡Bueno, tanto mejor!—dijo Caderousse cuyos ojos brillaron de codicia.
—¡Oh! Bien lo ves y bien lo sabes, cuando te acercastes a mí—dijo Andrés animándose cada vez más.

—¿Cómo?
Ya me pones en la precisión de tener que andar metido con tu gente; nada, nada, yo no quiero tratar con nadie más que contigo.
—Pues bien, sea así; pídemelo a mí, y todos los días primeros del mes, mientras yo tenga mi renta, tendrás la tuva.
—¡Vamos! ¡Vamos! Ya veo que no me había engañado; eres un buen muchacho, y es una felicidad que la fortuna se muestre propicia con la gente de tu ralea; vaya, cuéntame tus aventuras.
—¿Para qué quieres saber eso?—preguntó Cavalcanti?
—¡Bueno! ¿Vuelves a desconfiar?
—No; he encontrado a mi padre.
—¡Un padre verdadero!
—¡Díabolo! Mientras pague...
—Tú crearás y honrarás, es justo. ¿Cómo se llama tu padre?
—El mayor Cavalcanti.
—¿Y está contento de tí?
—Hasta ahora parece que sí.
—¿Y quién te ha hecho encontrar a ese padre?
—El conde de Montecristo.
—¿Es el conde de cuya casa sales?
—Sí.
—Mira, muchacho; procura colocarme en su casa diciéndole que soy un pariente tuyo.
—Bien, le hablaré de tí; mientras tanto, ¿qué vas a hacer?
—¡Yo!
—¿Eres tan bueno que te ocupes de mí?
—Me parece que, puesto que tú te interesas por mí

Continúa en la cuarta plana.

El Liberal en Murcia

Es el diario de mayor circulación de Levante

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

RELIGION, POLITICA Y NEGOCIO

Fuera de la polémica

A falta de razones que oponer, los neos toman anoche un camino en el cual les seguimos, lamentándolo, pero con decisión.

Añoche nos dicen, que «la em rosa de este periódico (el neo) se encargará, cuando el caso se repita, de impedir que cualquier injuria quede impune».

Ignoramos qué procedimiento elegirá para ello, aunque lo presumimos por el texto y la intención de un párrafo, en el que da a entender claramente que ocultamos el cuerpo al sostener nuestros escritos.

Y como entre los caballeros no hay más que una manera de presentar el cuerpo, comprendemos la caballeresca intención del colega que se juzga injuriado por nosotros, y desde este momento nos ponemos a sus órdenes.

CARTAGENA

(POR CORREO)

La huelga

Ocupándonos del asunto palpitante, puesto que a él dedica la generalidad de las gentes su atención, por ser un problema de difícil solución, si se tiene en cuenta el arraigo que ha tomado en esta comarca, dada la facilidad con que las huelgas se manifiestan, diremos, para que el público tenga conocimiento de ello, que se encuentra la actual a la altura siguiente:

Los huelguistas vagoneros del tranvía en los muelles de Santa Lucía, van acudiendo paulatinamente a las faenas, sumándose, como es consiguiente, a los obreros voluntarios que desde el primer día de huelga comenzaron a trabajar sacando a la empresa de su compromiso.

Por lo tanto, ya desde el día de hoy, bien podríamos asegurar que la huelga de Santa Lucía ha terminado por anemia, y confiadamente en que los pocos obreros que aun se resisten a acudir al trabajo, dejarán bien pronto su actitud, con lo cual todos irían ganando, pues el tráfico tomaría el movimiento normal y esas pobres gentes cesarían de pasar fatigas, ganando así su jornal honradamente, con el aplauso de la opinión.

Las últimas noticias recibidas esta mañana de la estación del Descargador, son por demás tranquilizadoras, pues la presencia de las fuerzas del ejército, en la vecina ciudad de La Unión, ha causado excelente efecto, haciéndonos comprender, que, sin que nos inmiscuemos en averiguar de parte de quien anda la razón, por circunscribirse nuestra misión únicamente a informar al público de sucesos, unas veces alegres y otras tristes, el camino de las algaradas, no es el de la razón, y que en este y en cualquier caso, las autoridades han de mantener el orden, cueste lo que cueste, y han de proteger el trabajo voluntario de todo aquel que con igual derecho a la vida que los demás, quiera ganar un pedazo de pan para él o para su familia si la tiene, acto que honra al hombre, más que todos los demás honores y preeminencias.

Se nos asegura, que esta mañana antes de la hora en que dan principio las faenas, estaban ya vigilados por los agentes municipales, los del orden público y la guardia civil, todos los lugares donde se verifica la carga de mineral en los vagones del tranvía.

Que a la hora de empezar el trabajo en el Descargador, sitio de donde hemos recibido los informes, han acudido todos los obreros no huelguistas que habían trabajado ayer, y buen número de estos, que voluntariamente desistían de su actitud primitiva, ante la perspectiva de los recursos que les venían prestando las sociedades obreras, vendrían a parar a la completa miseria.

El hambre tiene mala cara y hace variar al hombre frecuentemente de manera de pensar. Seguramente, la actitud adoptada por los huelguistas de Santa Lucía, ha de influir directamente en el ánimo de aquellos, que por un acto de solidaridad, habíanse seguido a la huelga y es de esperar que hoy unos y mañana otros, irán acudiendo todos, normalizándose, así los trabajos.

En el primer tren de esta mañana, ha marchado a La Unión, Descargador y demás estaciones de la línea del tranvía, el capitán de la guardia civil Sr. Estañ.

Hemos escuchado elogios para el teniente de La Unión Sr. Alvarez, sargento señor Contreras e inspector Sr. Ayala, por la actividad desplegada y el gran tacto observado durante el día de ayer, pese a pesar de los insultos y pedradas que se les lanzaban, supieron amornizar el sostenimiento del orden, con la prudencia y el buen deseo de evitar un nuevo día de luto.

También merece un aplauso el sargento y guardias municipales de la vecina ciudad, pues tomaron parte en la vigilancia de los sitios más comprometidos.

La fuerza del regimiento de Sevilla, continúa en La Unión en previsión de lo que

pueda ocurrir, aunque bien pudiera creerse que ya todo ha terminado.

Primera comunión

A las siete y media de la mañana ha tenido lugar en la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús un acto verdaderamente simpático.

Los alumnos de las clases del Patronato del mismo nombre, preparados convenientemente por las ilustradas hermanas profesoras con una solicitud y con interés digno del mayor elogio, han acudido al mencionado templo a recibir la primera comunión.

Verdadera impresión causaba contemplar a estas tiernas criaturitas, como poseídas de un santo espíritu cristiano, y en medio del mayor recogimiento, han oído el Santo Sacrificio de la Misa y han recibido de manos del sacerdote el sagrado cuerpo del Señor.

Hemos tenido ocasión de ver derramar abundantes lágrimas de alegría, verdidas por ojos no ajenos a muchos de aquellos niños; lágrimas que al verlas rodar, nos han conforado el alma, haciéndonos pensar en el grande y verdadero amor que profesan los padres a sus hijos.

Esta tarde a las tres y media renovarán en el mismo templo, las promesas del Bautismo. Esas virtuosas hermanas en Jesús, que siguiendo su ejemplo, educan e inculcan en esos sensibles corazones sabias enseñanzas e ideas y sentimientos puros, preparando su inocentes almas para los rudos contratiempos de la vida, son dignas de los mayores elogios y para ellas son todos nuestros respetos.

Un acto análogo ha tenido lugar en la iglesia de Santa María, al cual han asistido todas las niñas que concurren a las clases del asilo de la Purísima Concepción. Dichos actos, han resultado solemnísimos.

Sobre las corridas de toros La alcaldía de Cartagena ha resuelto adoptar las mismas resoluciones que las acordadas en Madrid, desde la primera corrida que se celebre en esta plaza de toros.

Consisten estas en que las corridas sean presididas por los tenientes de Alcaldé, que los revisores veterinarios faciliten varias copias de su dictamen acerca de la edad y demás condiciones de los toros, y que las cabezas de estos, al final de la corrida, sean colocadas en lugar a propósito para que el público inteligente pueda apreciar y examinar si el ganado reúne las debidas condiciones.

Son de aplaudir estas determinaciones. Junta de Cofrades La ilustre Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno, celebrará Junta general a las siete y media de la noche de mañana 29, para proceder a la elección de directiva, presentación de cuentas y otros importantes asuntos.

El acto tendrá lugar en el almacén de la Cofradía (calle del Arco). Exámenes En la escuela de Capacates de Minas y Maquinistas darán principio a las nueve de la mañana del martes, los exámenes de fin de curso e ingreso en la referida escuela.

Novillada suspendida Teniendo en cuenta que el próximo domingo tendrá lugar en esa plaza de toros la corrida extraordinaria anunciada por preciosos carteles, la empresa de este circo tauromáutico ha acordado suspender la novillada que tenía en proyecto para el citado día.

Nombramiento Ha sido nombrado secretario de la comandancia general de este departamento, el capitán de fragata D. José M. Chacón.

El «Lepanto» Procedente de Melilla ha fondeado en este puerto el crucero «Lepanto». Ha hecho marcha a razón de cinco millas por efecto de haber roto el vástagos del cilindro de baja, de la máquina de estribor, frente al cabo de «Tres Forcas».

28 Mayo. TRIBUNALES En la sección primera de la Audiencia se vio ayer mañana la causa procedente del juzgado de la Catedral de esta ciudad, por delito de homicidio, contra Juan Hermosilla Pérez.

Los hechos, según aún se recuerda tristemente, ocurrieron en la Plaza Nueva, el día 14 de Agosto del año último. El procesado, en una cuestión con Juan Martínez Vidal, asedió a éste varios golpes de arma blanca, causándole la muerte.

El representante de la ley, calificó el hecho de homicidio sin circunstancias modificativas. La defensa del procesado, a cargo del letrado D. Jesualdo Cañada, invocó para su defendido la eximente 4.ª del artículo 8.º del Código penal, incompleta, ó sea con el primero y tercer requisito solamente.

El veredicto del jurado fué de culpabilidad, en el sentido solicitado por el representante de la ley; y no hallándolo ajustado a su petición la defensa del procesado, por entender había contradicción entre dos preguntas, solicitó la revisión de la causa, que fué denegada por la Sala; la cual dictó sentencia condenando al Juan Hermosilla a la pena de 14 años, 8 meses y un día de reclusión, accesorias y costas.

El Leguleyo MORATALLA (POR CORREO) El acto de Cieza Entre los políticos de aquí despierta mucho interés la vista del acto de Cieza.

Los liberales tienen mucha confianza en que el acta del señor conde de Campillos será declarada grave, puesto que contiene muchas protestas.

Los conservadores, por su parte, dan como cosa cierta que el acta será aprobada como tantas otras que se hallan en las mismas ó en peores condiciones de limpieza.

La opinión más generalizada es que el acta de Cieza se aprobará aunque sea sometida a discusión.

Bodas próximas El día diez del próximo mes de Junio tendrá lugar el enlace de la bella y distinguida señorita doña Manuela Bañón López y el joven abogado don Juan Campos Fernández.

También en plazo breve, contraerán matrimonio la bella y encantadora señorita doña Edicta de Rueda y López y el simpático joven D. Segundo Ciller Soler.

Por adelantado les enviamos nuestra enhorabuena.

Viajeros

Para atender a la salud de sus pequeños hijos, se halla en esta distinguida señora doña María Tamayo de Más, acompañada de sus hermanos políticos D. Francisco y D. Miguel.

Las fiestas de Junio

La comisión de festejos ha adquirido ya dos vacas de la acreditada ganadería del señor Flores de Vianos, para correrlas por las calles, según costumbre tradicional.

El programa se completará, poco más ó menos, como en años anteriores. Mayo, 1903

Cartera de Murcia

Audiencia Para el día 29 están anunciadas en esta Audiencia las vistas de las siguientes causas: Sección primera.—Una causa procedente del juzgado de la Catedral, seguida por el delito de homicidio, contra Juan Vigueras.

Defensor, Sr. La Cierva; procurador, señor Narbona. Sección segunda.—Una causa del juzgado de Totana, por lesiones, contra Pascual Pastor.

Defensor, Sr. Llanos; procurador, Sr. Martínez. Otra del mismo juzgado, por lesiones, contra Cristóbal Mellado.

Defensor y procurador, los mismos. Otra de Lorca, por lesiones, contra Francisco Picón.

Defensor, Sr. Llanos; procurador, Sr. Calderón. Otra de id., por atentado, contra Pedro Sánchez y otros.

Defensor, Sr. Llanos; procurador, Sr. Martínez. Otra de id., por lesiones, contra José A. García.

Defensor, Sr. Llanos; procurador, señor Bermúdez. La reina de Sabá Es una hermosa novela de López Roberts, admirablemente ilustrada a todo color por el originalísimo Carlos Vazquez. Aparece en el último número de Blanca y Negro, al lado de preciosos cuentos y poesías de Acebal, Sánchez Pastor, Nogales, Jackson Veyán y Pérez Zúñiga, ilustrados por Martínez Abades, Alberti, Méndez Branga, Xaudaró, Frances y Zúñiga. Las informaciones fotográficas Toros en Portugal y Madrid-Paris, llamarán seguramente la atención.

Círculo Unión Republicana Por acuerdo de la comisión organizadora se cita a los señores socios para el domingo 31 del actual a las tres de la tarde a junta general extraordinaria, que se celebrará al objeto de proceder al nombramiento de directiva, advirtiéndoles que la mesa electoral estará constituida hasta las siete, en cuya hora se procederá al escrutinio.

Murcia 25 de Mayo de 1903.—Mariano Poveda y Bosque. NOTA.—Para facilitar la elección, dado el escaso número de señores socios, se publica a estos pasen previamente por secretaria, donde se les facilitará el número de orden.

Pagos de Hacienda Para el día 29, están señalados los siguientes en esta Tesorería pagaduría de Hacienda: A D. Lázaro Zornosa, 70 pesetas; para lá caja de depósitos, 559'80 id.

Inspecciones administrativas Esta tarde ha salido para Calasparra con objeto de inspeccionar aquella administración municipal, y en calidad de delegado del gobernador, el oficial 1.º del gobierno civil D. José María Sánchez Claramonte.

Con igual carácter ha salido para Abanilla D. Emilio Ramirez Noguera, jefe de la Sección de Cuentas.

Defunción Ha fallecido en esta capital, víctima de rápida dolencia, el antiguo empleado de este Ayuntamiento D. Rafael Corral.

Su entierro se ha verificado ayer tarde en la iglesia de San Miguel con numerosa acompañamiento. Reciba la desconsolada viuda, hijos y demás familia nuestro más sentido pésame.

Antopsia y entierro El desgraciado naranjero que fué muerto de cinco puñaladas en el camino de Alcantarilla, se llamaba Luciano Yelo Tenedor (a) Emperador.

Anteayer llegó procedente de Totana un hermano de la víctima, llamado Joaquín. Fué al depósito del hospital, desarrollándose una trágica escena al ver muerto a su hermano.

Ayer mañana ha sido practicada la autopsia al cadáver por el forense del distrito, comprobándose que la puñalada de la tetilla derecha le había atravesado los pulmones y que la del vientre bajo era también mortal de necesidad.

Por la tarde a las cuatro se verificó en la iglesia de San Juan de Dios el entierro de la víctima. Presidía el duelo el hermano del interfecto Joaquín Yelo Tenedor y varios amigos suyos de Abarán.

Seguían numerosos amigos, el coche fúnebre y otros varios carruajes. Descanse en paz el alma del finado.

La comisión mixta de Reclutamiento ha interesado la captura de Juan Antonio Sánchez Nicolás, mozo de la sección quinta de esta capital, que no se ha presentado a observación, y la de Juan Navarro Pallarés, de la 5.ª sección, que se fugó del cuartel.

El alcalde Sr. Rubio, como presidente de la Tienda-Asilo, ha dirigido una atenta carta al director de la compañía Alegría dándole las más expresivas gracias por el donativo que ha hecho a dicho establecimiento de la carne del novillo que se lidió noches anteriores en el Circo-Villar.

SUSCRIPCIÓN a favor de los pobres tirititeros franceses heridos en el camino de Monteagudo; donativos de los vecinos de Puente Tocinos. D. Pedro Zamora, cura del Rosario, 2 pesetas; Francisco Paredes Tornel, alcalde, 2; José Hidalgo Hernández, 1; Mariano Barba Baeza, 0'50; José Hidalgo Martínez, 2; José Folca Tovar, 1; José Mora Rodríguez, 1; Antonio Calatayud Martínez, 1; Miguel González Gómez, 0'25; Antonio Mora Rodríguez, 0'25; Mateo Hidalgo Belmonte, 0'50; Juan Mompéan Mirete, 0'25; José Soler Ballester, 0'25; José Bernabé González, 0'50; José Abellán Gálvez, 0'50; Francisco Ballester Trabel, 0'25; Antonio Bernabé Barba, 0'25; Francisco Hidalgo Belmonte, 1; Bartolomé Alcaraz Andreu, 0'25; Juan Soler Pérez, 0'50; José Muñoz Aroca, 0'50; Manuel de San Nicolás, 0'50; José Riquelme Sánchez, 0'50; Miguel Mirete Barba, 1; José Zamora Carrión, 1; José Fuentes Céspedes, 0'50; Juan López Muelas, 0'50; Juan Muñoz Oliva, 1; Juan García Cano, 0'50; Antonio Hidalgo Tovar, 0'30; Salvador Matque Soler, 1; José Fernández Madrid, 0'25; José Hidalgo Jiménez, 0'25; José González Martínez, 0'50; Juan Antonio Hidalgo Ortega, 0'25; Antonio Belmonte García, 0'25; Vicente Soler Serrano, 0'25; Antonio Tovar Hidalgo, 0'50; José Martínez Berenguer, 0'50; Juan González Lucas, 0'50; Pedro Calmoche Lozano, 0'50; José Hidalgo Fernández, 0'50. Total 26'80 pesetas.

El gobernador interino Sr. Perea, ha impuesto una fuerte multa a Manuel Salinas Pérez y Cayetano Martínez Ramon, autores de una bronca en la calle de las Balsas.

Ha sido destinado a Zaragoza, el comandante de caballería D. Félix Gastambide, residente en esta capital.

La comisión provincial ha nombrado topógrafo del Hospital a Manuel Hurtado Serrá, en reemplazo de Florencio Vicente Ortiz, que dimitió el cargo.

Ha nombrado también loquero a Cristóbal Nicolás Hernández. Ambos tienen el sueldo de 550 y 637 pesetas respectivamente.

D. Manuel Balibrea ha denunciado en la inspección de vigilancia el hecho de que anteanoche se presentaron en su casa, calle de las Éricas, varios albañiles que impedieron continuar trabajando los que allí había, fundándose en que faltaban a las bases que se establecieron la sociedad.

De este hecho se ha dado cuenta al juzgado de instrucción. Se exhibió en Murcia nuestro amigo de Valladolid D. Francisco Sánchez Jara.

SOMATOSE CONTRA LA CLOROSIS

A los enfermos crónicos y a los herniados Debemos dar cuenta a nuestros lectores de una importantísima noticia. El próximo lunes 1.º de Junio, llegará a Murcia el director del Instituto Moderno de Madrid con el objeto de dar a conocer el Superior Regenerador Electro-Médico y el Aparato Electro-Maséur para la curación de las enfermedades crónicas y rebeldes a todo tratamiento y el Braguero del Dr. Wolnez, vendaje elástico sin resorte que contiene y cura las hernias sin molestar lo más mínimo, habiendo obtenido por sus cualidades un éxito tan grande que en Europa usan este prodigioso invento más de cien mil herniados.

Estamos seguros que los enfermos crónicos y herniados de Murcia y su provincia se apresurarán a visitar al director del Instituto Moderno de Madrid que se hospedará en el Hotel Patrón, calle Príncipe Alfonso, 31, permaneciendo en Murcia del día 1.º hasta el 5 solamente y recibiendo gratuitamente a todos los que quieran consultarle de nueve a doce de la mañana y de tres a seis de la tarde.

Concurso Licor Coca. 1.000 Pesetas Premios Vinos y cognacs del Marqués de Misa, Jerez

BOLSA

Cierre Madrid 28 (4'30 t.) urgente Interior, 76'50.—Fin, 76'50.—Próximo, 76'70.—Amortizable, 00'00.—Banco, 489'00.—Tabacos, 437'00.—Francos, 00'00.—Libras, 34'30.—Exterior Paris, 00'00

PROVINCIAS

Huelga de pescadores Ferrol 28 (9 n.) Están en huelga los pescadores de la ría, por permitirse a los franceses usar aparatos prohibidos.

Caso de bigamia Málaga 28 (10 n.) En esta Audiencia ha empezado a verse una causa contra Manuel Guerrero, por el delito de bigamia.

El Guerrero se casó y marchó a Cuba. A su regreso a España se casó nuevamente. El fiscal le pide ocho años de presidio. Ha declarado un hermano del procesado, que sirvió de padrino en el primer matrimonio.

Se le acusa de cómplice por haber sido testigo del segundo matrimonio. Parricidio condenado Huelva 28 (8'15 n.) Se ha celebrado la vista ante el jurado de la causa seguida a un individuo que mató a palos a su esposa.

En el acto de la vista, los parientes de la víctima intentaron agredir al procesado, evitándolo la guardia civil. Al declarar la hija del procesado, el público saltó la valla que le separaba de estrados gritando: «¡muera el infame marido!»

El procesado se refugió en la presidencia. Se produjo gran confusión. Fué condenado el parricida a cadena perpetua.

Inundación Leon 28 (9 n.) Un desbordamiento del río inundó el pueblo de Pajares y los otros próximos, derribando cuarenta casas y llevándose muebles y aperos de labranza,

Compañía Lebon ALUMBRADO ELECTRICO

Accediendo a los reiterados ruegos de gran número de nuestros abonados, encaminados a que sin esperar que esté realizada la transformación de nuestra fábrica hicieramos servicio de toda la noche, tenemos el gusto de participar a todos que desde el día primero de Junio próximo el alumbrado durará DE SOL A SOL.

Eugenio Lebon y Comp.ª P. P., Alejandro de Martínez

Las aguas arrastraron a una niña que la llevaba en brazos su madre. Se teme que hayan ocurrido desgracias en otros pueblos ribereños, anteriores al de Pajares.

MADRID (POR TELEGRAMA) El príncipe Enrique Madrid 28 (11 n.) Marchó a Vigo el príncipe Enrique de Prusia.

En la estación férra le despidieron el rey, el príncipe de Asturias, Silvela, Abarzuza, Sánchez Toca y las autoridades. Las estafas de Correos Hoy continuó en la Audiencia la vista de la causa llamada de las estafas en Correos.

Los abogados defensores empezaron a informar. Mañana continuará la vista. A cadena perpetua Hoy ha terminado la vista del proceso llamado de la calle del marqués de Santana, seguida contra José Solé.

El fiscal pronunció un enérgico discurso, encareciendo la necesidad de castigar severamente los crímenes pasionales para evitar que se envilezca el pueblo. El jurado dictó veredicto de culpabilidad y el procesado fué condenado a la pena de cadena perpetua.

El título Han ingresado en el hospital de epidémicos, cuatro atacados por dicha enfermedad es el de 102.

LEY MUNICIPAL Y PROVINCIAL

Juicios y opiniones Habla Romero Madrid 28 (11'25 n.) El Sr. Romero Robledo calificó de anticonstitucional el proyecto de Maura.

La Constitución dice, que los ayuntamientos serán elegidos por los vecinos y el proyecto dispone lo contrario. Maura no ha debido leer en las Cortes semejante proyecto.

Las Cortes, por lo tanto, no deben aprobarlo. El proyecto solamente sirve para descauajar la vida municipal y dar nuevo vigor al caciquismo.

No merece tal obra un análisis serio. Está llena de desatinos y de equivocaciones. Habla Salmerón

El Sr. Salmerón opina que el proyecto es antidemocrático. Maura mata el principio democrático de la participación de todos los ciudadanos en la elección de aquellos que han de administrar los intereses del pueblo.

El proyecto está destinado a morir. Dice el Sr. Vega Armijo

El Sr. Vega Armijo que ni ha leído el proyecto, ni merece que se lea. Es un fracaso más de Maura. Con el proyecto trata de entronizar más el caciquismo.

Habla Moret El Sr. Moret ha respondido a las alusiones que se han hecho sobre la concordancia de sus planes reformistas y el proyecto de Maura.

CORTES

Rechaza ésta paternidad del proyecto. SENADO (SESION DEL DIA 28) El proyecto de Maura

El Sr. Danvila censura enérgicamente el proyecto del ministro de la Gobernación. Recuerda la conferencia que dió Maura el año 1902 en el Circolo de la Unión Mercantil.

Entonces pedía una operación quirúrgica para salvar la Patria. Ahora, llegada la hora de hacerla, no aparece la operación ni nada. Pide antecedentes, para combatir el proyecto

El ministro de Marina contesta. Dice que el proyecto fué examinado detenidamente por el consejo y que el Gobierno se halla de acuerdo con él. El Sr. Danvila hace notar que Maura no ha separado la política de la administración, lo cual contradice la política silvelista.

Los billetes de Lotería.—La casa de la Infanta El marqués de Perijá censura la reventa de los billetes de la Lotería Nacional.

El ministro de Hacienda contesta que se evitará el abuso. El conde de Casa Valencia pide al Gobierno que adquiera la histórica casa de la Infanta en Zaragoza.

El ministro de Instrucción alega que faltan fondos para poderlo hacer así. La marina mercante

El Sr. Echevarría pide que se ampare la marina mercante. Es preciso quitar las trabas que obligan a los barcos españoles a abandonar la enseñanza de la Patria y a cobijarse bajo pabellón extranjero.

El ministro de Marina dice que tratará de remediar tal situación. El Senado pasa a reunirse en sesiones. Se da cuenta y se levanta la sesión.

CONGRESO

(SESION DEL DIA 28) Aprobación de actas Se abre la sesión a la hora ordinaria. Prosigue la lectura de dictámenes para la aprobación de actas.

El Sr. Calderón impugna el voto particular presentado al acta de Hinojosa. Lo defiende el Sr. Fernandez Blanco. Es desechado el voto particular. Se proclama al conde de Maluquer.

La sesión se suspende; esperando nuevos dictámenes. Reanudada la sesión, se da lectura a nuevos dictámenes y se levanta aquella.

EN LOS PASILLOS

Una renuncia El Sr. Ruiz Jiménez ha presentado la renuncia de la Comisaría régia de Instrucción Pública.

El acta de Garay El Presidente de la Comisión de Actas, Sr. Osma, presentará voto particular al acta de su correligionario el señor Garay, por creerlo de justicia después del voto de incapacidad de Ruiz Jiménez.

El Arsenal del Ferrol El ministro de Marina ha desmentido la noticia de que tenga el proyecto de despedir a los obreros del Arsenal del Ferrol.

Proyectos de Hacienda El ministro de Hacienda está ultimando sus proyectos de reformas en las leyes de derechos reales, timbre y alcoholes.

Secciones del Senado En la reunión de las secciones del Senado, se han nombrado las comisiones del mensaje, proyecto de reforma de la administración local y otras.

No han ocurrido incidentes. La Comisión del Mensaje la forman los siguientes señores: Ugarte, Albornoz, Peña Ramiro, Tejada de Valdeosa, García Romero, Montejo y Castillo del Chirel.

La que ha de informar el proyecto de Maura, ha quedado elegida así: Lastres, marqués de Pidal, Hinojosa, Arazola, Diaz Cobeña, Montejo e Ibarra.

La primera se ha constituido nombrando presidente al conde Tejada de Valdeosa y secretario al Sr. García Romero. Este será quien se encargue de redactar la contestación al discurso de la corona.

La segunda nombrará presidente al marqués de Pidal y secretario al Sr. Ibarra. Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentin & Compañía, Banqueros y Expendiduría general de lotería en Hamburgo, tocante a la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesados alcanzarán en un caso feliz una fortuna, bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

DENTISTA Para colocar dientes artificiales a precios reducidos, González Vera. CARTAGENA Fonda y restaurant Nieto

Príncipe Alfonso Almuerzo.—Huevos fritos con tomate, ternera salsa karich, biftek y chuletas de cordero, albaricoques en almibar. Comida.—Puré bretona, langostinos en mayonesa, solomillo ternera mongías, crostade de pichones, crepes al limon.

INSTITUTO DE VACUNACION contra la vaca.—COW-POX.—Este Instituto, que cuenta 20 años de existencia, se halla a la altura de los mejores de Europa, siendo cada día más solicitada su vacuna, que cultiva, por ser ésta de las mejores condiciones y producir con tanto éxito seguro e infensivo.—Se vacuna todos los días de TRES A CUATRO DE LA TARDE.—Cada estuche contiene un vacinolino.—Remítase por correo, franco de porte, previo pago, y se hacen contratos con las corporaciones.—Se expenden terneros vacunados. Los pedidos y correspondencia a DON JUAN ANTONIO MARTINEZ, Calle de Zoco, MURCIA.

DROGUERIA FARMACEUTICA E INDUSTRIAL

Aguas minerales del país y extranjeras. Telas preparadas para pintores. Colores al óleo y al aguada en tubos y frascos. Artículos para fotografías. COLORES en polvo y pasta. Cal hidráulica de Novelda. Ortopedia, esponjas, brochas y pinceles. Carburo de calcio, etc., etc.

PARDO Y C.ª

Puxmarina, 6.-Murcia

IMPORTANTE

En el deseo de que la información telegráfica de EL LIBERAL, en Murcia, sea lo más completa posible, hemos establecido en varios puntos, entre ellos CARTAGENA, LA UNION, ALICANTE, CREVILLENTE, ORIHUELA y otros un servicio especial postal y telegráfico de esquelas mortuorias y de aniversario, para lo cual los solicitantes podrán dirigirse a nuestros Corresponsales: en Cartagena, Sr. Pujalte, Martín Delgado 15, 1.º y Sra. Vda. de Alcaraz, hasta las dos de la madrugada; en La Unión, a D. Alfonso Ros, hasta las doce de la noche; en Alicante, a D. Pascual Orozco, hasta las dos de la madrugada; en Crevillente, a D. Ramón Torres, hasta las seis de la tarde, y en Orihuela, a D. José M.ª Saravia, calle Santiago, hasta las nueve de la noche, quienes están provistos de tarifas de precios verdaderamente económicas.

En Murcia, se admiten encargos en la Administración de este periódico, hasta las cuatro de la tarde para la edición de la noche, y para la edición de la mañana, hasta las tres de la madrugada.

FARMACIA CATALANA

Sección de artículos de ortopedia. Aparatos de curación e higiene. Artículos de goma elástica y de caucho. Bragueros de varios sistemas y calidades. Biberones, variado surtido. Fajas ventrales de todas dimensiones; confección esmerada. Geringas.—Olivos.—Irrigadores.—Duchas de diferentes sistemas y precios. Geringas de goma, forma pera, de superior calidad, a precios reducidos. Medias elásticas para varices de todos tamaños y calidades. Pulverizadores.—Inhaladores.—Aspiradores. Gasógenos para preparar agua de Seltz y bebidas gaseosas, de construcción garantida, buenos resultados y precios económicos. Instrumentos de cirugía de la Casa Vicente Ferrer y C.ª, de Barcelona. Instrumentos clínicos comprobados: variado surtido. Sueros, terapéuticos del Instituto Pasteur de París. Vacuna del Instituto Felix y Fluck de Suiza.

NOTA: Se detallan piezas sueltas de todos los aparatos indicados. OXIGENO PURO se sirve envasado en sacos de tela impermeable con boquilla especial para su inhalación nasal ó bucal. For estar perfectamente lavado no hay necesidad del frasco lavador usado hasta ahora, que entorpece su rápida y fácil administración. Según prescripción facultativa, se prepara oxígeno saturado de vapores de eucalipto, guayacol, terpinol, creosota, esencias balsámicas y demás medicamentos usados en la medicación admiñica. Gran centro de medicamentos, aguas minerales. Especialidades.—Materiales antisépticos. Oficina especial para el despacho de recetas con esmerada precisión y preparadas con medicamentos puros. DEL CDO. PEDRO PEIRANI al lado de la droguería de los SEÑORES FERRER HERMANOS MURCIA.—PLAZA DE SAN JULIAN.—MURCIA

LA UNIÓN y EL FÉNIX ESPAÑOL. COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 37 AÑOS DE EXISTENCIA. SEGUROS CONTRA INCENDIOS SEGUROS SOBRE LA VIDA. Representante en Murcia: D. Prudencio Soler y Aceña, Cánovas del Castillo, 3

Folleto de EL LIBERAL (Murcia) [189] EL CONDE de MONTECRISTO POR ALEJANDRO DUMAS —repuo Andrés—yo debo también tomar algunos informes. —Es justo... Voy a alquilar un cuarto en una casa honrada, cubrirme de un traje decente, afeitarme todos los días, y después iré a leer los periódicos al café. Por la noche entraré en algún teatro, y pareceré un panadero retirado; este es mi sueño. —¡Vamos, es bueno! Si quieres poner ese proyecto en ejecución y obrar con prudencia, todo te saldrá bien. —¿Qué tal? Y tú qué vas a ser?... ¿Par de Francia? —¡Eh, eh!—dijo Andrés.—¿Quién sabe? —El señor mayor Cavalcanti lo es tal vez... pero... —Déjate de política, Caderousse... Y ahora que tienes lo que quieres y que vamos a llegar a la puerta, bájate y desaparece. —¡No; no, amigo! —¿Cómo que no? —Pero reflexiona, muchacho, que con un pañuelo encarnado en la cabeza, casi sin zapatos, sin pasaporte y con doscientos francos en el bolsillo, me detendrían indudablemente en la barrera. Entonces me vería obligado, para justificarme, a decir que me habías dado estos diez napoleones de oro; de aquí resultan informes, las pesquisas, averiguarían que me había escapado de Tolón, y me conducirían de brigada en brigada a las orillas del Mediterráneo. Volvería a ser el número 105, y adiós mi sueño de querer pasar por un panadero retirado. No, hijo mío; prefiero quedarme y vivir honradamente en la capital. Andrés frunció las cejas; una idea sombría pasó por su mente. Se detuvo un instante, arrojó una mirada a su alrededor, y cuando su mirada acababa de describir el círculo investigador, su mano descendió inocentemente hacia su bolsillo, donde empezó a acariciar la culata de una pistola. Pero mientras tanto Caderousse, que no perdía de vista a su compañero, llevaba sus manos detrás de su espalda y sacaba dulcemente un cuchillo que llevaba siempre consigo por lo que pudiera suceder. Los dos amigos, como se ha visto, eran dignos de comprenderse y se comprendieron; la mano de Andrés salió inofensiva de su bolsillo y se dirigió a su bigote, que acarició a su vez por algún tiempo. —¡El bueno de Caderousse!—dijo.—¿Conque vas a ser feliz? —Haré todo lo posible—respondió el posadero del puente del Gard, introduciendo el cuchillo en su manga. —Vamos, vamos, entremos en París. Pero ¿cómo vas a componerte para pasar la barrera sin despertar sospechas? Yo creo que más te expones yendo en carruaje que a pie. —Espera—dijo Caderousse—ahora verás. Cogió el capote que el groom había dejado en su asiento, lo echó sobre sus hombros, y se apoderó después del sombrero de Cavalcanti y se lo puso, después de lo cual aceptó la postura de un lacayo cuyo amo va conduciendo el carruaje.

Sorteo de los premios 18 de Junio de 1903 Gran Lotería de Dinero

600.000 Marcos ó aproximadamente Pesetas 1.000.000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Table with 2 columns: Premio a Marcos and Premio a Pesetas. Includes special prizes like 300,000, 200,000, 100,000, 80,000, 60,000, 50,000, 40,000, 35,000, 30,000, 20,000, 15,000, 10,000, 5,000, 3,000, 2,000, 1,000, 500, 400, 169, 250, 200, 150, 144, 111, 100, 78, 45, 21.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 115.000 billetes, de los cuales 55.755 deben obtener premios inclusive 8 premios extraordinarios. Todo el capital incl. 59.245 billetes gratuitos importa

Marcos 11.306.390 ó sean aproximadamente

Pesetas 19.000.000

La instalación favorable de esta lotería está organizada de tal manera que todos los arriba indicados 55.755 premios inclusive 8 premios extraordinarios, hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor en caso más fortuito de la primera clase pueda importar Marcos 50.000, el de la segunda 55.000, ascendiendo en la tercera a 60.000, en la cuarta a 70.000, en la quinta a 80.000, en la sexta a 90.000 y en la séptima clase pueda en caso más feliz eventualmente importar 600.000, especialmente 300.000 200.000, 100.000 Marcos, etc.

La casa infrascripta invita por la presente a interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir a la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitiéndonoslos por valores declarados, ó en libranzas de Giró Múltiplos sobre Madrid ó Barcelona, extendidos a nuestra orden ó en letras de cambio fácil a cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta: 1 Billete original, entero: Pesetas 10 1 Billete original medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía a todo interesado la lista oficial de los números agradados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría a los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será resituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

18 de Junio de 1903

(Fecha del sorteo)

VALENTIN Y C.ª HAMBURGO (Alemania)

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

EL DIA Compañia Anónima SUAVER CIRUJANO DENTISTA

Capital social: 10.000.000 de pesetas

Seguros contra incendios.—Seguros marítimos.—Seguros de valores

Sólidas garantías; Capital constituido por Consolidado inglés; Consolidado del imperio alemán; Deuda amortizable del 5 por 100; Acciones de la Banque française pour le Commerce et l'Industrie; Inmueble, etc., etc. Pólizas de completa garantía para los asegurados.—Liquidación rápida de los siniestros.—Pago por mediación HIJOS DE J. CASALINS. Delegación en Murcia: DON FRANCISCO FENOR, BELLUGA, 8.

CLÍNICA PRIVADA DEL DR. CLAUDIO HERNÁNDEZ ROS OPERACIONES QUIRÚRGICAS Asistencia a los operados hasta su curación. Carretera de Alcantarilla.—MURCIA

Agencia Internacional de Anuncios Haasenstein y Vogler. Calle Fernando VII, 2.—Barcelona. Se encarga de la inserción de anuncios en todos los periódicos, revistas, etc., de España y del extranjero, concediendo grandes rebajas sobre sus precios de tarifa. resupestos y toda clase de informes referentes a publicidad, a petición. Sucursales y Agencias en Berlin, Hamburgo, Viena, Roma, Milán, París y todos los grandes centros de Europa. Departamento especial para anuncios en el extranjero. SERVICIO RÁPIDO Y CONCIENZUDO

OBRAS DE D. José Trinchant y Fornés. Unitarismo y Federalismo. 3.ª edición.—Precio: 2 pesetas. Pi y Margall ante el Regionalismo, la federación y la unidad de la patria.—Precio: UNA peseta. Los pedidos pueden hacerse en Madrid, Librería de Fernando Fé, Carrera de San Jerónimo, 2, y a D. Alfredo Trinchant, Argumosa, 7, (duplicado) principal.—En Murcia: en la Administración de este periódico.

SOLUCIÓN PAUTAUBERGE al Clorhidro-Fosfato de Cal Crocoestado. El Remedio para las ENFERMEDADES DE PECHO más efica: las TOSSES RESISTENTES Y ANTIGUAS para curar: las BRONQUITIS CRÓNICAS

Alberto Ries-Valencia. Se vende una casa situada en la calle de Zambrana, número 31, de esta capital. Para tratar de ella pueden dirigirse a don José Tomás, calle de la Tracción, número 10.

Servicio regular de VAPORES DIRECTOS. Vapor OPAL, para Londres, cargará el día hoy. El rápido vapor BAGDAD para Londres y Hamburgo, cargará y saldrá el miércoles 3 de Junio.

Servicio regular para Londres, Amberes, Hamburgo, Glasgow y Liverpool. Vapor CAMPEADOR, para Londres, cargará el lunes 25 del corriente y saldrá el martes 26.

Servicio regular para Londres, Amberes, Hamburgo, Glasgow y Liverpool. Vapor COLON, para Londres saldrá el sábado 30 de Cartagena. Los huecos han de ser pedidos directamente al agente en Murcia

R. Castellanos. María Baldo, 1, entresuelo. MURCIA. Está en venta una remesa de papel usado en muy buenas condiciones. Para informes dirigirse: Crédito Público, número 1.

Vapores Transatlánticos de A. Folch y C.ª (Sociedad en Comandita) Línea del América del Sur. El vapor Berenguer el Grande Saldrá de Alicante el 15 de Junio para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé. Informará su consignatario: PEDRO LLORCA ALICANTE

Está en venta una remesa de papel usado en muy buenas condiciones. Para informes dirigirse: Crédito Público, número 1.

MA DE CRIA.—Para la casa de los padres, leche de dos meses, razón en Guadalupe de las Palmeras, preguntando por María Vicenta.

—Y yo—dijo Andrés—me voy a quedar con la cabeza desnuda. —¡Pschl!—dijo Caderousse; hace tanto aire que muy bien puede haberte llevado el sombrero. —Vamos—dijo Andrés—y acabemos de una vez. —¿Qué es lo que te detiene? No soy yo, según creo. —¡Silencio!—dijo Cavalcanti. En la primera calle de traviesa, Andrés detuvo su caballo, y Caderousse se bajó del tálburo. —¡Y bien!—dijo Andrés.—¿Y el capote de mi lacayo y mi sombrero? —¡Ah!—respondió Caderousse.—Tú no querrás que yo me constipe. —¿Pero y yo? —Tú eres joven al paso que yo empiezo a envejecer; hasta la vista, Benedetto. Y se dirigió a la callelueta, por donde desapareció. —¡Ayl!—dijo Andrés arrojando un suspiro.—¿No se puede ser completamente feliz en este mundo! IV ESCENA CONYUGAL En la plaza de Luis XV, los tres jóvenes se habían separado, es decir, que Morrel tomó por los boulevares Chateau Renaud por el puente de la Revolución, y Debray siguió el muelle. Morrel y Chateau Renaud, según toda probabilidad, se dirigieron cada cual a su casa, pero Debray no imitó su ejemplo. Así que hubo llegado a la plaza del Louvre, tomó por la izquierda, a través del Carroussel al trote largo, se metió por la calle de San Roque, desembocó en la de Michodiére y llegó a la puerta de la casa de

Mr. Danglars, justamente; en el momento en que la carretela de Mr. de Villefort, después de haberlos dejado a él y a su mujer en el barrio de Saint Honoré, se detenía para dejar a la baronesa en su casa. Debray, conocido ya en la casa, entró primero en el patio, entregó la brida a un criado, y volvió a la portezuela para recibir a madame Danglars, a la cual ofreció el brazo para volver a sus habitaciones. Una vez cerrada la puerta, y la baronesa y Debray en el patio. —¿Qué tenéis, Herminia?—dijo Debray—¿y por qué os pusisteis tan mala al oír aquella historia ó más bien aquella fábula que conté el conde? —Porque esta tarde estaba horriblemente indispueta, amigo mío—dijo la baronesa. —No, no, Herminia—dijo Debray—no me haréis creer eso. Estabais con excelentes disposiciones cuando fuisteis a casa del conde. Mr. Danglars era el único que estaba un poco cabizbajo, es verdad, pero yo sé el caso que hacéis de su mal humor: ¿os han hecho algo? Contádmelo, bien sabéis que no sufriré nunca que os causen algún pesar. —Os engañáis, Luciano, os lo aseguro—repuo madame Danglars—no ha habido más sentimiento que el que os he dicho, estaba de mal humor, sin saber yo siquiera la causa. Era evidente que madame Danglars se hallaba bajo la influencia de una de esas irritaciones nerviosas de las que apenas pueden darse cuenta a sí mismas las mujeres, ó que, como había adivinado Debray, había experimentado alguna conmoción oculta que no quería confesar a nadie; á fuer de hombre acostumbrado a conocer los vapores como uno de los elementos de la vida femenina, no insistió más esperando el momento oportuno, ya sea para una interrogación nueva ó para una confesión proprio motu.

La baronesa encontró en la puerta de su cuarto a mademoiselle Cornelia. Mademoiselle Cornelia era la camarera de confianza de la baronesa. —¿Qué hace mi hija?—preguntó madame Danglars. —Ha estado estudiando toda la tarde—respondió mademoiselle Cornelia—y después se ha acostado. —Me parece que oigo su piano. —Es mademoiselle Luisa de Armilly, que está tocando, mientras que la señorita está en la cama. —Bien—dijo madame Danglars—venid á desmenuarme. Entraron en la alcoba, Debray se recostó sobre un sofá y madame Danglars pasó a su gabinete de tocador con mademoiselle Cornelia. —Querido Luciano—dijo madame Danglars al través de la puerta del gabinete—¿os seguís quejando aún de que Eugenia no os hace el honor de dirigiros la palabra? —Señora—dijo Luciano jugando con el perlo americano de la baronesa, el cual, reconociéndole como amigo de la casa, le hacía mil caricias—no soy yo el único que os da esas quejas, y creo haber oído á Morceff quejarse á vos el otro día de que no podía sacar una palabra siquiera a su futura esposa. —Es verdad—dijo madame Danglars—pero yo creo que una de estas mañanas cambiará todo eso, y vereis entrar en nuestro gabinete á Eugenia. —En mi gabinete? —Es decir, en el del ministro. —¿Y para qué? —Para pedirnos que la contratéis en la Opera; ¡oh! jamás he visto tal pasión por la música; ¡es ridículo eso en una persona de mundo! Debray se sonrió. —Pues bien—dijo—que vaya con el consentimiento